

**« Alter Egaux : le défi solidaire 2004 »**  
**Participation de la C.A.G.B.**

**Rapporteur : M. Jean-Claude ROY, Vice-Président**

<b>AVIS</b>			
<b>Commission n°4</b>		<b>Bureau</b>	
séance du 17/02/04	favorable	séance du 11/03/04	favorable

**1996-2003 : le « Raid-Quart »**

La Ville de Besançon et la Ctb ont été depuis plusieurs années à l'origine d'initiatives visant à nouer des relations entre les jeunes de tous les quartiers bisontins et les institutions.

Ce fut le cas pour les 7 éditions du « Raid Quart », créé en 1996, qui permettait à des jeunes de quartiers de faire des équipes encadrées par des personnes de la Ville et de la Ctb et de se rencontrer afin de faire des épreuves sportives et culturelles. Cette initiative était corrélée à l'époque à de nombreux heurts sur le réseau, notamment des jets de pierre. Il s'agissait de renouer des liens entre le personnel de la Ctb et les jeunes des quartiers.

A partir de 2001, la Communauté d'Agglomération du Grand Besançon a laissé se poursuivre cette opération dans laquelle la Ctb s'était fortement impliquée.

Cependant, cette opération très lourde en terme de logistique et financièrement a atteint peu à peu ses limites. Le coût pour la seule intervention de la Ctb a été estimé à 60 K€ représentant la mobilisation de 40 personnes pour la préparation de l'opération et sa réalisation sur 3 jours. Un véhicule était par ailleurs mis à disposition pour les déplacements sur site.

**2004 : une nouvelle manifestation, « Alter Egaux »**

Pour l'année 2004, la Ville de Besançon souhaite organiser une nouvelle manifestation, en remplacement du « Raid Quart », visant les mêmes objectifs précisés ci-après, mais prenant en compte le rajeunissement constaté des auteurs d'incivilités et ouvertes plus largement sur l'ensemble de la Ville et de l'Agglomération. Le projet concernera les 13 – 16 ans.

Cette opération doit permettre de favoriser les liens, les échanges et une production commune entre les adolescents et les acteurs institutionnels confrontés aux phénomènes d'incivilités dans leur pratique professionnelle.

Selon les grands principes de l'opération, il s'agit :

- de mobiliser à partir d'actions de solidarité de portée locale, nationale ou internationale, une dizaine d'équipes constituées chacune de 15 adolescents (mixité filles/garçons) et de 5 adultes. Le recrutement s'effectue dans les classes par une pré-sélection de dossiers de candidature.
- d'entraîner ces équipes à un challenge qui se déroulera le 12 juin 2004 à la Gare d'Eau.

Cette opération sera sensiblement moins chère pour la collectivité : durée restreinte, pas de déplacements.

### **La définition du rôle de la Communauté d'Agglomération**

La Communauté d'Agglomération du Grand Besançon était partie prenante indirectement du « Raid-Quart » via la participation de la Ctb. Ce rôle de la Communauté d'Agglomération, très discret, n'a jamais été valorisé en matière de communication grand public ou d'implication des services dans l'opération, malgré le coût substantiel pour la collectivité.

Dans le cadre d'une nouvelle opération comme « Alter Egaux », la Communauté d'Agglomération devrait sans doute être plus présente, notamment dans le cadre de participation aux réunions de préparation et de validation stratégique de la participation des transports de l'agglomération à ce projet.

Par ailleurs, le coût induit pour la C.A.G.B d'une participation de la Ctb sera estimé ultérieurement. Néanmoins, ce coût devrait être substantiellement inférieur à celui consenti pour le « Raid Quart ».

### **A l'unanimité, le Conseil de Communauté valide :**

- **les grands principes de l'opération « Alter Egaux »**
- **l'implication de l'agglomération dans cette opération et la participation de la Ctb**

Pour extrait conforme,

Le Président